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Con entrega de aparatos auditivos, cientos
de duranguenses ahora pueden escuchar

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobierno que encabeza Esteban

Villegas Villarreal, a través de la Secretaría
de Salud, brinda asistencia social en la
primera Jornada de Auxiliares Auditivos
2024 en Durango y La Laguna por medio
del Patrimonio de la Beneficencia Pública,
al distribuir 650 aparatos gratuitos en esta
entrega inicial. 

Irasema Kondo Padilla, secretaria de
Salud, informó que con una inversión
de dos millones 322 mil 320 pesos, se
realiza esta distribución de ayuda a las
personas que más lo requieren, tras
reiterar el compromiso del gobernador
y su esposa Marisol Rosso, de acercar
los servicios hasta las zonas más
apartadas, con calidad y calidez.

“No es la cantidad de inversión que
se ejerza, es el impacto positivo que
tengan ustedes y sus familias, la
inclusión a las actividades cotidianas
con algo que parece sencillo, pero es
significativo en su día a día”, dijo la
titular de la Secretaría de Salud, al
explicar que en esta primera jornada
del año, a partir del último trimestre
de 2023 y hasta la primera semana de

enero de este año, se recibieron 325
solicitudes de auxiliares auditivos, de
las cuales 138 son de beneficiarios de
los municipios de Durango, Cuencamé,
Santiago Papasquiaro, Simón Bolívar,
Coneto de Comonfort, Guadalupe
Victoria, San Dimas, Nuevo Ideal,
Nazas, Pueblo Nuevo y Tamazula.

Mientras que, en la región Laguna,
fueron un total de 187 beneficiarios de
los municipios de Gómez Palacio,
Lerdo, Mapimí y Tlahualilo,
priorizando a las personas de escasos
recursos económicos, niños y adultos
mayores. 

Kondo Padilla, expuso que fueron
trámites completamente
transparentes, con solicitudes hechas
por medio del DIF Estatal, la Secretaría
Particular del Gobernador, DIF
Municipales, Asociaciones Civiles, Ruta
de la Salud y las oficinas de Patrimonio
de la Beneficencia Pública, que
permitió una coordinación en equipo
y con el objetivo de ampliar los
beneficios a todo el estado. 

Al respecto, la directora de
Patrimonio de la Beneficencia Pública,
María Eugenia Orrante Mendoza,

mencionó que durante la
administración de Villegas Villareal se
han realizado cinco entregas de
aparatos auditivos, con una excelente
respuesta de la población, ya que al ser
apoyos gratuitos, contribuye también
en la mejora de la economía de los
duranguenses.

“Son experiencias inolvidables, hay
niños que escuchan por primera vez, y
adultos mayores que les estamos
dando un poquito de inclusión a una
vida con normalidad, sin contar los
números de aparatos, sino de cuántas
vidas podemos cambiar hoy y vamos a
seguir atendiendo los temas de salud,
es la prioridad de todos los
duranguenses, indistintamente de
colores políticos”, señaló.

A pesar de ser un año electoral,
recalcó, se buscarán mecanismos para
beneficiar a más duranguenses, por
ser necesidades sin tintes políticos que
mejoran la vida de cientos de familias,
por lo que se mantendrá el esquema
de distribución de manera directa y sin
intermediarios, con el único fin de
ayudar a los duranguenses que más lo
requieren, concluyó.
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10 % de descuento en refrendo
vehicular durante febrero

DURANGO, DGO.
En febrero continúa el 10 por ciento

de descuento en Refrendo 2024, que
puede aprovecharse de manera
presencial en los distintos centros
multipago y a través de portal de
pagos, donde pueden realizar el
trámite en menos de cinco minutos,
expresó el titular de la Dirección de
Recaudación de Rentas del Estado,
Eduardo Solís Nogueira. 

Al invitar a los contribuyentes a
aprovechar la promoción de este mes,
el funcionario detalló que el pago a
realizar es de dos mil 200 pesos:
incluye el descuento y algunos
conceptos como el de la Cruz Roja, “las
contribuciones que realiza la
ciudadanía son muy importantes para
el desarrollo de acciones y obras en la
entidad”, apuntó. 

Indicó que se ha visto la voluntad
ciudadana de cumplir con sus
obligaciones fiscales, aprovechando el
descuento  de referencia y que las
personas de la tercera edad, así como

discapacitados, cuentan con un 50 por
ciento de descuento en el refrendo de
este y durante todo el año.

Solís Nogueira destacó el uso de la
p l a t a f o r m a
www.pagos.durango.gob.mx que ha
sido una nueva propuesta que
proporciona mayor comodidad,
seguridad y modernidad, ya que  a
través de ella, el trámite de pago de
refrendo es muy fácil y se realiza en
menos de 5 minutos; solamente se
debe tener a la mano el número de
placas, los 6 últimos dígitos del
número de serie, una conexión a
internet estable y un dispositivo
adecuado para realizar la operación en
mención. 

Recordó que se tienen Centros
Multipagos en diferentes lugares de la
capital, como el de Constitución y
Coronado de la Zona Centro de la
capital, un espacio nuevo, moderno,
funcional, con un número
determinado de módulos suficientes
para poder hacer un trámite ágil y

rápido, en un horario de 08:30 a 17:00
horas de lunes a viernes y sábados de
09:00 a 14:00 horas. 

Asimismo, en la Unidad
Administrativa Municipal, de 08:00 a
19:00 y en Plaza San Agustín de 08:00
a 14:00 horas de lunes a viernes,
mientras que el módulo ubicado en
Paseo Durango, opera de domingo a
domingo, de 11:00 a 20:30 horas.

Además, compartió que la  Dirección
de Recaudación de Rentas del Estado
cuenta con un convenio de pago para
las personas que lo requieran,
únicamente tienen que llevar la
documentación que acredite la
propiedad del vehículo, como la
factura endosada a su nombre, una
identificación oficial y comprobante de
domicilio; al inicio darán un 20 por
ciento del monto de pago y el resto a
seis meses diferidos o quienes
prefieran, pueden realizar su pago con
tarjetas de crédito participantes con
plazos de a seis a 12 meses sin
intereses.
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Avanza construcción del
Hospital del Niño 460

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

La construcción del nuevo Hospital
del Niño 460 avanza a paso firme, ya
que se hizo el primer colado de la losa
del cuarto de máquinas, que será el
“corazón” del lugar por la salud de
nuestra niñez, informó el alcalde Toño
Ochoa. 

Dijo, además, que la obra va con
buen ritmo e incluso ha superado las
metas de construcción que estaban
planeadas.

Al respecto, el director de Salud

Pública Juan Esteban Aguilar,
puntualizó que al terminar esta área se
continuará con el espacio para
Paidopsiquiatría, Rehabilitación Física
y Neuropediatría; posteriormente, la
zona de consulta externa.

En recorrido por la obra del hospital,
ubicado en la colonia Isabel Almanza,
el superintendente de construcción,
Plutarco Pérez, confirmó un avance del
ocho por ciento, cuando se tenía
programado un seis por ciento en este
mes y no pararán hasta concretar uno
de los sueños más importantes de la
gran familia duranguense.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Duranguenses salieron este domingo

a marchar para defender la democracia
del país, para defender el INE y su
derecho de elegir gobernantes.

Eran las 9:15 horas cuando la gente
empezó a llegar al punto de partida de
la marcha por la democracia que salió
de la calle Libertad y 20 de Noviembre,
hasta la plaza de Armas.

Una gran lona al frente, hablaba del
voto libre y de la marcha ciudadana
por nuestra democracia con el
#nuestrademocracianosetoca,
#mareaRosaDurango y atrás un
contingente con pancartas donde se
exigía "un México libre" en manos de
niños, jóvenes y adultos; la
convocatoria "mexicanos defendamos
a nuestra democracia”, "por la defensa
de nuestra Constitución",  "Mi voto no
se toca", "los programas sociales son
un derecho y están en la Constitución",
"no a encuestas falsas, sí al voto

informado".
DURANGO SE PINTÓ DE ROSA
En la marcha por la democracia,

Durango se pintó de rosa y avanzaron
salió a las calles pintado de rosa,
"somos ciudadanos, preocupados por
cómo se ataca nuestra democracia,
queremos un México libre... no más",
dijeron los duranguenses.

La marcha qué se llevó en forma
simultánea en los estados de la
república mexicana, con un total de

120 ciudades, en Durango concluyó en
la plaza de Armas, frente a la Catedral
Basílica Menor.

En esta exigencia y defensa por un
país amenazado por un gobierno que
atenta contra las libertades y contra la
democracia, se transmitió el mensaje
del Zócalo emitido por Lorenzo
Córdova y otras personalidades que
han estado detrás de la lucha por un
país, que está amenazado desde el
gobierno en turno.
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Durango también marchó
por la democracia
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de Canirac, Adriana

Porras Zubiría, viajó a Nazas a fin de
hacer un estudio e implementar una
estrategia para llevar servicios
gastronómicos necesarios a propósito
del turismo que atraerá el eclipse del
8 de abril.

Manifestó que servicios como la
gastronomía serán altamente
necesarios para los días previos
durante y posteriores al eclipse, debido
a que de acuerdo a lo señalado por la
Secretaría de Turismo del Estado, se
espera un número importante de

visitantes locales, nacionales e
internacionales.

En esto va a ser necesario la prestación
de servicios de alimentación sobre todo
de los municipios donde transitarán Los
visitantes, por lo cual, la Canirac ya hizo
algunos recorridos a municipios como
Nazas, donde se va a requerir estar
presentes.

Después de la visita que se hizo, se
estarán elaborando estrategias para
brindar el servicio de la forma más
adecuada.

Desde luego que, se va a procurar
dotar de alimentos y presumir de la
gastronomía que tiene el estado.
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Es clara la intención del gobierno en turno
de quitarle la democracia a los mexicanos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es claro que el gobierno federal

intenta arrebatar la democracia a los
ciudadanos y a los gobernantes, señaló
Óscar Moreno, presidente del
Observatorio Ciudadano y uno de los
promotores de la marcha por la
democracia en Durango.

"Está en riesgo la democracia en
México, pretenden que el ciudadano
no tenga oportunidad de elegir a quien
los gobierne", estarían sepultando la
alternancia y el poder de decisión de
los mexicanos.

"Definitivamente hemos visto, como
pueden ustedes observar hay una gran
expectativa de la gente, porque
definitivamente queremos que el INE
siga siendo ciudadano, queremos que
los ciudadanos podamos seguir
contando los votos y sobre todo que
pueda seguir habiendo alternancia de
acuerdo a la decisión de los
ciudadanos, no queremos que se
decida por parte de ningún gobierno
quién nos va a gobernar en adelante,
como ha sido en los últimos años ya
hubo alternancia en el 2000, en el 2012
y en el 2018 entonces este mismo

gobierno llegó gracias al INE y una
iniciativa que mandó este gobierno es
para desaparecer el INE y regresarle la
función de contar los votos al gobierno
y no puede ser eso, la decisión de
quiénes gobierne tiene que seguir
siendo ciudadano", expuso.

Afirmó que “en ningún momento se
ha tratado de manipular la opinión
pública a través de sus movimientos,
si vemos la iniciativa que mandó el
gobierno, la iniciativa que mandó el
Ejecutivo donde dice claramente que
lo que quieren es desaparecer el INE
para pasarle a la función de contar los
votos a la Secretaría de la Función

Pública y pues claro que está en riesgo
la democracia; nosotros hemos visto
que somos los ciudadanos los que
contamos los votos los que estamos en
las casillas".

Dijo que si se regresa la función de
contar los votos al gobierno que sea el
mismo que esté ejerciendo el gobierno,
es claro que está en peligro la
democracia; quién piensa lo contrario
es que no está viendo la iniciativa que
lanzó el presidente.

Moreno expresó que la labor que han
hecho "hemos levantado obviamente
la expectativa y se ha conocido que los
ciudadanos de a pie, están de acuerdo
en que defendamos al INE... y claro que
hay gente que no quiere esa marcha".

La marcha no es en favor de ningún
candidato, no es en favor de ningún
partido, no es en contra del gobierno,
es únicamente en contra de la
iniciativa de desaparecer al INE y es
definitivamente en apoyo de la de la
división de poderes, del Poder
Legislativo, la Suprema Corte de
Justicia, de que se haga cumplir la
constitución y "en la Constitución está
que los ciudadanos debemos de contar
los votos, no el gobierno".

Restaurantes buscan dar servicio
en municipios por el eclipse 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El comportamiento del precio de los
combustibles en México no ha dejado
de ser al alza, pues debido a
movimientos internacionales y a la
disminución del subsidio del IEPS.

Cada semana la gasolina aumenta
centavos, pudiendo retroceder unos
pocos, generalmente menos de los que
incrementa con anterioridad y en
términos reales no se han registrado
bajas, por el contrario, la gasolina cada
vez es más cara en México.

Así lo informó el empresario del
sector, Jaime Mijares Salum, quien
explicó que en este momento la
gasolina Magna ronda de los 23 pesos
por litro mientras que la premium está
cercana a los 25 pesos y el diésel en
algunos 24.

La variación se da semana a semana

por los precios internacionales y los
mercados que se mueven de manera
constante, sin embargo también está
un sujetos a las decisiones del
gobierno federal en torno al subsidio
del IEPS que a veces no se aplica y

entonces el precio se coloca arriba.
A la siguiente semana, puede ser

probable que se bajen unos centavos,
pero no es la misma proporción a los
que subieron antes y así el precio se va
viendo cada vez más elevado. 

8 LUNES 19  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Los combustibles continúan
incrementando centavos

Lastima informalidad
superior al 55 %: Canaco 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Hasta el momento no se ha

registrado el cierre de empresas, pero
el panorama es complicado, más aún
con una informalidad que ha crecido al
55 por ciento, señaló el secretario de la
Cámara Nacional de Comercio
(Canaco), Gustavo Mojica Calderón.

El líder del sector comercio
organizado, lamentó que una de las
cuestiones que más está afectando es
que con la informalidad se continúa
creando competencia desleal.

“En Canaco no hemos tenido
anuncios de cierres de empresas, sin
embargo, el panorama sigue siendo
complicado, como siempre hay retos
en muchas áreas", resaltó Mojica.

Comentó que de parte del gobierno
estatal y municipal se ve apertura y

disposición para apoyar a través de los
diferentes programas de créditos,
microcréditos, lo que indudablemente
puede ser útil y ayudar a continuar.

Agregó en la entrevista que uno de
los retos más importantes, es abatir la
informalidad que ha llegado a más del
55 por ciento de la actividad
económica. En esos casos hay que

arrastrarlos hacia la formalidad, hay
que hacer que se presten y oferten
productos y servicios de manera
formal, que se paguen impuestos,
tener prestaciones y buenas
condiciones para los colaboradores. 

Y es que desafortunadamente una
economía formal debilita y es además,
una competencia fuera de legalidad.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La directora del Instituto Municipal

de la Mujer (IMM), Mina Argumedo
García, comentó que sigue en
incremento la violencia, que no solo
afecta a las mujeres, sino que también
se manifiesta de manera generalizada,
por lo que el instituto cuenta asesoría
jurídica y psicológica gratis y de
manera permanente.

"El instituto tiene constantemente lo
que son asesoría jurídica y psicológica
totalmente gratuita y de manera
permanente, tenemos talleres y
programas dirigidos específicamente
para jóvenes de como detectar esta
violencia y cómo poderla prevenir y
poner un alto a tiempo", precisó.

Dijo que no solamente esperan a que

las mujeres acudan al instituto, sino
que personal también va a territorio
para llegar a más mujeres y que

tengan también información con la
finalidad de saber que están siendo
violentadas y no se han dado cuenta.
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IMM ofrece asesoría jurídica
y psicológica a mujeres 

Tendremos candidatos que representarán
las causas de los ciudadanos: Alfredo Varela

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la comisión

de Obras Públicas, Alfredo Pacheco
Varela, informó que Movimiento
Ciudadano (MC) analiza los mejores
perfiles para candidatos y les dice a los
bloques opositores que, "no coman
ansias, vamos a tener a los mejores y
que realmente representarán las
causas de los ciudadanos”.

"Estamos totalmente en tiempo,
digo, finalmente las campañas en la
parte federal empiezan ahora en
marzo, estamos analizando finalmente
los mejores perfiles que pueda tener
Movimiento Ciudadano, hay sumas
importantes dentro del partido y en
días próximos conoceremos
finalmente cuál es la decisión que se
tomó desde la coordinadora nacional,
vamos a tener los mejores perfiles y
que realmente representan las causas
de los ciudadanos", precisó.

Por último, dijo que no adelantar

nombres y esperar el momento
adecuado  para que cada uno de los
propios aspirantes lo  puedan decir

reafirmando que se tendrán los
mejores perfiles para contender en
Movimiento Ciudadano.
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Priorizan combatir rezago
legislativo en el Congreso   

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

En el Congreso de Estado se
priorizará abatir el rezago legislativo,
ya que en las comisiones se
encuentran 339 iniciativas pendientes
por desahogar, lo que representa un
reto mayúsculo, subrayó la presidenta
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política (Jugocopo), Sandra Amaya
Rosales.

“Hago un llamado a todas y todos
ustedes, para que muestren ese gran
compromiso que los caracteriza, para
que sesionen las comisiones de las que
formamos parte y en su caso, hacer un
respetuoso llamado a la Mesa
Directiva, para que cuando sea el

momento oportuno, haga valer las
facultades que le dota nuestra ley
orgánica en cuanto a la caducidad
legislativa”, resaltó la diputada.

Durante la apertura del Segundo
Periodo Ordinario de Sesiones del
Tercer Año de Ejercicio Constitucional
y ante el inicio de las campañas
electorales, la legisladora también hizo
un llamado a no utilizar la más alta
tribuna para exponer sentimientos
relacionados con el proceso electoral.

“Centremos nuestra atención y sobre
todo nuestros esfuerzos en abatir el
rezago, en impulsar y perfeccionar
nuestro marco legal y sobre todo,
reafirmar a los duranguenses que no
se equivocaron en brindarnos su
confianza”, reiteró la también

coordinadora del Grupo Parlamentario
de Morena.

Aseguró que como presidenta de la
Jugocopo, habrá de escuchar, de
respetar y de tender puentes hacia los
entendimientos que resulten
necesarios para que la Sexagésima
Novena Legislatura, siga rindiendo
frutos hasta el término de su ejercicio
constitucional.

Ante la agenda que tiene cada grupo
y fracción parlamentaria, consideró
que deben mostrar madurez política
para poder alcanzar puntos de
acuerdo, impulsando aquellas
iniciativas que vengan a mejorar la
calidad de vida de todas y todos, sin
importar quienes hayan sido los
iniciadores en un momento. 



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante los constantes ataques en redes
a la candidata Claudia Sheinbaum por
parte de la otra alianza, en donde
utilizan bots, según el regidor de
Morena, Ignacio Fuentes, quien
expresó que hay una guerra sucia en
donde se busca desprestigiar a los
candidatos de este partido sin las
pruebas necesarias.

“Es parte de todas las elecciones
verdad, hay una guerra sucia ahorita
en donde se busca desprestigiar a los
candidatos, pero sin las pruebas
necesarias, yo creo que esto va a ser
parte de esto, va a pasar en esta
elección, hay que recordar que es la
elección más grande en México y no
solo en México, es la elección más
grande en el mundo, es parte y es
normal que esto sucede cada seis años,
entonces pues hay que sortear y seguir

trabajando", precisó.
Dijo que este año va a ser el año en

donde habrá más elecciones en el
mundo, lo que va a generar cambios
en la economía de nuestro país, en la

economía global, lo que pudiera
desestabilizar al país por lo que invita
a la ciudadanía a poder analizar los
perfiles de los candidatos y que su voto
sea razonado.
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Hay una guerra sucia que busca
desprestigiar a los candidatos de Morena



DURANGO, DGO.
Con el fin acercar los servicios de

procuración de justicia anticorrupción
a los duranguenses del norte del
estado, la Oficina Móvil del Ministerio
Público especializado se instaló en la
biblioteca Pública Ma. Dolores
Campillo en Santa María del Oro, para
recibir denuncias ciudadanas de
posibles actos de corrupción y brindar
orientación legal.

En gira de trabajo por la región,
personal de la Fiscalía anticorrupción
se reunió con del presidente Municipal
Octavio Carrete Carrete, las y los
integrantes del Ayuntamiento de El
Oro y funcionarios de primer nivel,
para dar a conocer el funcionamiento
de esta Institución, los delitos que se
persiguen y la obligación de las
contralorías municipales de prevenir y
denunciar los hechos de corrupción. 

Asimismo, en el marco de la firma de
un convenio de colaboración
institucional, el fiscal Noel Díaz
Rodríguez destacó que la participación
de los municipios es fundamental en
la prevención, disuasión, detección,
denuncia y sanción de los actos y
hechos de corrupción. 

Las acciones convenidas a realizar
estarán dirigidas a fomentar en la
población la cultura de la legalidad,
promover la ética e integridad de los
servidores públicos municipales,
alentar la denuncia ciudadana de actos
de corrupción y fortalecer el Órgano
Interno de Control para la fiscalización
de los recursos públicos.
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FECCED lleva a Santa María
del Oro oficina móvil del MP
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Modernizarán accesos de
Guadalupe Victoria 

DURANGO, DGO.
Con una inversión de más de 10

millones de pesos, vamos a darle una
imagen distinta a la entrada y salida
de Guadalupe Victoria, expresó el
gobernador Esteban Villegas al iniciar
junto a su alcalde, David Ramos
Zepeda, la modernización de los
accesos del oriente, poniente y calzada
José Ramón Valdez de esta cabecera
municipal.

Con este tipo de obras, se refleja la
unidad y el trabajo en equipo entre
Gobierno del Estado y Ayuntamiento
para fortalecer al municipio, ya que
impactará en la movilidad y la imagen
urbana de la zona al ser una de las más
transitadas. 

“Este año 2024 es el de las obras de
Guadalupe Victoria”, aseguró el alcalde
David Ramos Zepeda, al detallar que
en este acceso se van a poner
semáforos y se dará mantenimiento de
recarpeteo para que el camino este en
buenas condiciones. 

Por su parte, el diputado local,
Carmelo Fernández, agradeció a Esteban
Villegas, su trabajo y coordinación con
el Ayuntamiento para llevar obras y

acciones que vienen a mejorar la calidad
de vida de las personas, además de
reiterar su compromiso para seguir
apoyando al gobernador desde el
Congreso del Estado. 

Durante esta gira de trabajo, el
mandatario estatal entregó acciones

de vivienda, la rehabilitación de
canchas de futbol 7, obras hidráulicas
en comunidades, así como la
construcción de domos para la
realización de actividades deportivas,
sociales y culturales en Guadalupe
Victoria.
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Alejandro Mojica plantea enfocarse
en el bienestar de la gente 

DURANGO, DGO.
El Desarrollo de Durango y el

bienestar de su gente, debe estar muy
por encima de cualquier diferencia
política, consideró el coordinador del
Grupo Parlamentario del PAN,
Alejandro Mojica Narváez al refrendar
el compromiso de impulsar leyes con
sentido social durante el último
periodo de sesiones.

“Para nosotros, como diputados de
Acción Nacional, se mantiene vigente
el compromiso de hacer bien las cosas,
con transparencia y realizar un
combate frontal a la corrupción; por
eso continuaremos impulsando
reformas a normas que permitan dar
certeza a los ciudadanos de que la
rendición de cuentas es una realidad”,

resaltó.
Destacó que escuchar la voz de los

ciudadanos es vital para enarbolar sus
causas, por ello, promoverán la
construcción del marco jurídico en
materia de Parlamento Abierto.
“Resulta necesario escuchar a los
ciudadanos y disminuir la brecha entre
los diputados y sus representados”.

Entre las nuevas leyes y reformas que
platearán en el Segundo Periodo
Ordinario de Sesiones del Tercer Año
de Ejercicio Constitucional, mencionó
la Ley de Fiscalización, la nueva Ley
Orgánica del Congreso del Estado, la
Ley de Prevención del Acoso Escolar, la
Ley del Primer Empleo, la Ley de la
Implementación de Energías Limpias y
La Ley de Planeación.

Mojica Narváez señaló que los
tiempos actuales los pueden
confrontar, pero más allá de
encuentros y desencuentros han
transitado en el Congreso del Estado
con civilidad política y privilegiando el
diálogo sobre el interés personal.

Finalmente, destacó que el trabajo
legislativo que ha desarrollado el
Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional, se ha dirigido a favor
de las personas más desprotegidas,
por lo que seguirán promoviendo las
protecciones de los adultos mayores,
madres solteras, personas con
discapacidad, en materia de salud,
protección de niñas, niñas y
adolescentes, así como el tema de
seguridad pública.



DURANGO, DGO.

Las fotos de Emiliano Carrera,
bombero de 28 años, en labores de
rescate en accidentes, extrayendo
personas o sofocando el fuego, parecen
de película, pero es la vida real de uno
de los héroes y heroínas que tenemos
en Durango, celebró Toño Ochoa. 

El joven lleva ocho años de servicio
en atención médica prehospitalaria y
extracción vehicular, protegiendo la
vida, algo que para él “va más allá de
un deber, es una experiencia
emocional”.

“En situaciones de emergencia,
experimento una mezcla de empatía,
tristeza y felicidad ya que cada
llamada de auxilio es una oportunidad
para no sólo demostrar valentía, sino
también para salvar vidas, mejorar
circunstancias y proteger los bienes de

la comunidad”, comenta con orgullo. 
Su viaje en el cuerpo de bomberos

inició como “simple curiosidad”, pero
cuenta que lo atrapó la admiración que
comenzó a sentir por sus compañeros
bomberos, que lo dan todo por
proteger a la ciudadanía.

Emiliano confirmó que, como
expresa Toño Ochoa, un duranguense
nunca deja solo a otro duranguense, y
que se pone el uniforme de bombero
dispuesto a trabajar y esforzarse por
su tierra, “una promesa que llevo
conmigo en cada rescate”.

LUNES 19 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 15

Siempre listo para proteger
a los duranguenses 
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Alcalde promoverá más turismo
e inversión para Durango

DURANGO, DGO.
Para atraer turismo y más

inversiones, Toño Ochoa promueve
nuestra casa, Durango, en Estados
Unidos, informó Valeria Gutiérrez
Velasco, directora municipal de
Fomento Económico y Turismo al dar
a conocer el Plan Anual de Trabajo
ante regidores de la Comisión
respectiva.

La gira de promoción se hará en Los
Ángeles y San Diego; de hecho,
Durango será el único estado
mexicano en asistir a la embajada de
este último estado para ofrecer su
riqueza turística; Irlanda también
estará ahí.

De acuerdo al Plan, a nivel local
mencionó eventos de gran
importancia como la Asamblea de
Ciudades Patrimonio, de la cual por
primera vez será sede la capital, así
como del Festival Cultural Ricardo
Castro, con la participación de 14
ciudades.

Manifestó que cada vez “nuestra
casa es más atractiva gracias a su
infraestructura, riqueza artística,
histórica y festivales culturales como
el Ricardo Castro y Muuki, que ya son
una tradición”.

Durante la sesión también se habló
sobre la llegada de 20 mil turistas para
el eclipse solar del próximo 8 de abril,
así como Conecta Durango, para la
promoción turística; Impulso Durango,
para la economía, el turismo y la
tecnología; y Fortalecimiento y
preservación de los mercados
municipales.



DURANGO, DGO.
Las niñas y niños de la colonia Arturo

Gámiz fueron los más felices en la
entrega de la obra de rehabilitación del
multideportivo que tanto anhelaban,
así que Toño Ochoa no dudó en “echar
la cascarita” con ellos. 

Estrenaron pasto sintético en la
cancha de futbol, sanitarios, cancha de
usos múltiples y alumbrado, en los que
se invirtieron dos millones 986 mil
pesos; por ello, los invitó “cuidarlo
porque es dinero de ustedes”.

El multideportivo beneficia a más de
cuatro mil personas, entre ellas a la
señora Leonor González, presidenta
del comité de obra, quien lo consideró
“un gran logro luego de tres años de
petición para arreglarla de su
precariedad, hasta que llegó Toño
Ochoa para cumplir”.

“Nos cumplió y quedó hermosa”,
coincidieron vecinas y vecinos porque
el lugar ya no se ve abandonado, “hay
un antes y un después” que será más
notorio con la activación deportiva a
través de la Dirección del Deporte, del
Instituto de Desarrollo Humano y
Valores.
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Se rehabilita el deportivo
de la Arturo Gámíz
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Municipio implementa más
programas de apoyo

DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, Toño Ochoa
informó que tras el hermanamiento
con el municipio San Pedro Garza
García, Nuevo León, se implementarán
nuevas acciones y programas en apoyo
a la población más vulnerable. 

En su visita a dicha localidad, se
reunió con diversos funcionarios para
traer a Durango esquemas de apoyo
como atención a personas cuidadoras
de personas enfermas, adultos
mayores y con discapacidad.

Se trata de un programa que operará
el DIF Municipal, cuya presidenta
Guadalupe Ochoa ya está dando
seguimiento para que se aplique lo
antes posible, ya que “es un sector de
la sociedad que no es apoyado a pesar
de su importante y noble labor”. 

Además, anunció que el

hermanamiento permitirá contar con
asesoría en planes para el desarrollo
urbano y para la profesionalización
policiaca a través de un Instituto de

Formación propio, incluso se podrá
hacer intercambio de elementos con
otros municipios para fortalecer la
capacitación.



Aquellas tardes cuando
disfrutábamos un refresco
en la tienda después de
jugar fútbol

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Aquellas tardes nubladas luego de

terminar un partido de futbol con los
amigos de la infancia eran especiales,
terminada la "pica" nos íbamos a la
tienda de la esquina para saciarnos la
sed y disfrutar de un buen refresco,
llenos aún de sudor y cansancio
entrábamos dirigiéndonos al
tendedero, "buenas tardes, nos da
unos refrescos, pero nos presta el
envase, aquí nos los tomaremos
afuera".

Entonces venía la magia al abrir
aquél refrigerador en forma
rectangular deslizando la puerta hacia
arriba, por lo general tenía tres
compartimentos y entonces
buscábamos los de mero abajo que por
lo general eran los más fríos.

Ahí estaban la Coca-Cola y la Pepsi
(por supuesto) pero también Los
Jarritos, Barrilitos, Del Valle, Pop,
Wink, Escuis, Doble Cola, Hit ( el mejor
que probé de uva), Club Soda  de la
Canada Dry,  el Pep, la Coronita  (que
era de manzana) y el Orange Crush. 

El mismo refrigerador tenía el
destapador a un lado y con una cajita
en  dónde caían las cascuichas, fichas
o cascaroletas (también como quiera
decirles), luego de destapado el
producto,  era salirse a sentarse afuera
de la tienda y calmar la sed mientras
platicábamos de lo que había pasado
en el juego, de  los goles que habíamos
mentido, del que la falló estando de
frente a la portería, (que por lo general
eran dos piedras) y de retar  a los de la
otra cuadra  para el próximo partido y
apostando los "chescos" , así
transcurría el rato charlando, mientras
la gente pasaba y nos miraba un poco
molesta porque  como éramos muchos

a veces estorbábamos la banqueta.
Luego de la amena charla entregabas
los envases, pagábamos y nos íbamos
a nuestras casas.

Crecimos y hoy en día ya no se ve a
niños o jóvenes afuera de las tiendas
por la tarde, muchos de la palomilla
partieron a mejor vida, y también

muchos de esos refrescos ya no
existen. Sabemos también que el
refresco y la azúcar en exceso hacen
daño y lo evitamos...pero aquellas
tardes de adolescencia y el tomarnos
un rico refresco afuera de la tienda
después de jugar... esa sensación nadie
nos la quita.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Como parte del programa cultural

del 2024, este domingo 18 de febrero
en punto de las 17:00 horas en el atrio
de la iglesia del Santo Niño de Atocha
de la colonia Benjamín Méndez, se
llevó a cabo la tradicional
“Callejoneada en tu Colonia”. 

El público de todas las edades pudo
disfrutar de las interpretaciones del
cantante Carlos Daniel Rodríguez, los
temas actuales e inolvidables del
Grupo Norteño Aguilar y las
coreografías y vistosos vestuarios de la
Compañía de Danza Tierra Mestiza.

Cabe destacar que con 30 años de
existencia de la tradicional
Callejoneada de la ESMUMEX, en todo
momento se ha buscado fomentar el
sano esparcimiento de la ciudadanía,
incentivando el orgullo de la
mexicanidad, la sana convivencia y el
aprecio de las disciplinas de la danza,
la música y el canto, lo que ha logrado
con éxito en varias generaciones.
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La Callejoneada en tu Colonia,
llegó a la Benjamín Méndez
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Triatletas duranguenses en la
toma de tiempos hacia el
Estatal CONADE 2024

DURANGO, DGO.
En una emocionante jornada

deportiva, los triatletas duranguenses
dejaron huella en la toma de tiempos
de triatlón, un evento estratégico en
su preparación para el Estatal de los
Juegos Nacionales CONADE 2024. La
competición, organizada por la
Asociación Estatal de Triatlón en
colaboración con el Instituto Estatal
del Deporte (IED) bajo la dirección de
César Omar Cárdenas Reyes, no solo
representó una evaluación técnica,
sino también un espacio para corregir
detalles y perfeccionar estrategias.

El escenario de esta demostración
atlética fue el Instituto Estatal del
Deporte (IED), donde desde las
primeras horas del día, los atletas se

enfrentaron a la exigente disciplina del
triatlón, fusionando habilidades en
natación, ciclismo y carrera. Este
fogueo no solo sirvió para evaluar el
rendimiento individual, sino también
para fortalecer el sentido de
comunidad y la pasión por el triatlón
en Durango.

Categoría 16-19 años (Varones)
Gael Briseño lideró la categoría con

un tiempo impresionante de 19:13.9
minutos, seguido de cerca por Osvaldo
Sepúlveda con 19:15.8 minutos. Pedro
Castañeda, José Luis Gurrola y Luis De
la Cruz completaron una destacada
participación en esta categoría.

Categoría 13-15 años (Varones)
En esta categoría, Víctor Hernández

demostró su destreza al cruzar la meta
en 19:39 minutos, seguido por
Emiliano Álvarez y Ramsés Hernández,

quienes completaron el podio con
tiempos notables.

Categoría Única (Damas)

La categoría femenina presenció un
enfrentamiento apasionante, donde
Cinthya Zurbia se destacó con un
tiempo de 19:57.5 minutos. Natalia
Medellín, Daniela De la Rocha,
Domenica De León y Fernanda De la
Rocha también demostraron su
fortaleza y habilidades atléticas.

Este evento no solo constituyó un
desafío atlético, sino también una
oportunidad para consolidar valores
deportivos y el sentido de pertenencia a
la comunidad triatlética de Durango. Cada
atleta, guiado por sus entrenadores, ahora
cuenta con datos valiosos para afinar
estrategias y mejorar rendimientos de
cara al próximo Estatal.

César Omar Cárdenas Reyes, director
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del IED, resaltó la importancia de estos
eventos en la reconstrucción deportiva
de Durango. los triatletas se preparan

para representar con orgullo a
Durango en el Macro Regional,
llevando consigo no solo habilidades

atléticas, sino también el compromiso
con la excelencia deportiva y el
espíritu competitivo.



Celebración del Día del
Ejército y promoción de un
estilo de vida saludable

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO 
En el marco de la conmemoración del

Día del Ejército, la ciudad de Durango
fue testigo de una exitosa y
emocionante gran rodada ciclista. Este
evento, respaldado por el Ejército
mexicano, logró reunir a una multitud
de participantes que respondieron con
entusiasmo a la convocatoria,
convirtiéndolo en un momento
destacado para la comunidad
duranguense.

La plaza IV Centenario se convirtió en
el punto de encuentro y el epicentro de
la actividad, donde ciclistas de todas las
edades y habilidades se congregaron
para iniciar esta travesía colectiva. El
ambiente estaba impregnado de energía
positiva y emoción mientras los
participantes se preparaban para

embarcarse en un recorrido que
destacaría la importancia del ejercicio y
la vida activa.

La ruta cuidadosamente planificada
llevó a los ciclistas por los pintorescos
alrededores de la ciudad, ofreciendo una
oportunidad única para explorar la
belleza natural y arquitectónica de
Durango. Desde calles históricas hasta
avenidas modernas, los participantes
experimentaron una diversidad de
paisajes urbanos mientras pedaleaban
hacia su destino final: el parque Guadiana.

A medida que la gran rodada
avanzaba, no solo se promovía el
ejercicio físico, sino también la
cohesión comunitaria. La participación
masiva reflejaba el interés y el
compromiso de la comunidad con la
adopción de un estilo de vida
saludable. Familias enteras, amigos y
entusiastas del ciclismo se unieron en
un espíritu de camaradería,
compartiendo el placer de la actividad
física y la conexión social.

La llegada al parque Guadiana marcó
el final de la travesía, pero el inicio de
un espacio para la interacción y la
celebración. Los participantes tuvieron
la oportunidad de compartir
experiencias, intercambiar impresiones
y disfrutar de un ambiente festivo. Este
momento de encuentro fortaleció los
lazos comunitarios, destacando la
importancia de eventos que fomentan
tanto la actividad física como la
construcción de relaciones en la
sociedad.

La exitosa Gran Rodada ciclista en
Durango no solo cumplió su propósito
de promover un estilo de vida activo,
sino que también dejó una huella
positiva en la comunidad. Eventos de
este tipo sirven como recordatorios
impactantes de la importancia del
ejercicio y la conexión comunitaria,
inspirando a las personas a mantener
hábitos saludables y a disfrutar de los
beneficios duraderos de una vida
activa.
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La arquera brilla durante la tercera
etapa del selectivo nacional realizado
en el CNAR; con apenas con 17 años,
gana cuota olímpica para México

Ángela Ruiz Rosales, la arquera
prodigio del tiro con arco mexicano,
proyecta con resolución su camino
hacia los Juegos Olímpicos de París
2024. Su recorrido en el 2023 estuvo
plagado de éxitos y experiencias en el
escenario internacional, y ahora, con
tan solo 17 años, ha destacado en la
tercera etapa del selectivo nacional en
el Centro Nacional de Desarrollo de
Talentos Deportivos y Alto
Rendimiento (CNAR), asegurando su
posición como la segunda mejor
especialista en recurvo en México, solo
superada por la medallista olímpica
Alejandra Valencia Trujillo.

En una entrevista reveladora con la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), Ángela Ruiz
compartió sus perspectivas y
aspiraciones para el año en curso. "El
año anterior fue uno lleno de
experiencias nuevas, de poder
conocerme un poco mejor a nivel
internacional y ver cómo estaba

parada frente al mundo. En este 2024
vamos a buscar ese lugar para ir a
Juegos Olímpicos y seguir creciendo
como atleta", afirmó con
determinación.

En su destacada actuación durante la
tercera etapa del selectivo nacional,
Ruiz Rosales no solo consolidó su
posición sino que también se clasificó
para la fase decisiva del control
interno. Su enfoque en el proceso de
selección ha sido constante,
manteniendo su rutina de
entrenamiento y abrazando su
filosofía de no realizar cambios
drásticos en su enfoque. "Confié en
todo lo que vengo haciendo, pues llevo
un proceso de varios meses donde
trabajé para esta etapa del selectivo
nacional. Me aferré, no cambié
absolutamente nada y mantuve la
mente fría", compartió.

Con un calendario repleto de
desafíos, incluyendo el Continental en
Medellín y las tres Copas del Mundo en
China, Corea y Turquía, Ángela Ruiz
está comprometida con el proceso de
clasificación para París 2024. Además,
destacó que aún quedan clasificatorios

cruciales para que el equipo varonil
asegure su plaza, evidenciando su
confianza en el éxito colectivo.

La joven arquera también elogió el
nivel competitivo del tiro con arco
mexicano en ambas ramas,
reconociendo la constante exigencia
que impulsa a los atletas a mejorar sus
puntuaciones y fortalecer su
mentalidad. Ángela Ruiz expresó su
convicción de que México
desempeñará un papel destacado en
las próximas competiciones y subrayó
el papel fundamental de la CONADE en
el proceso deportivo.

Desde la gestión de instalaciones
hasta la planificación de viajes, Ruiz
aprecia el respaldo de la CONADE, que
permite a los atletas centrarse
plenamente en su preparación y
rendimiento. Con una mirada
determinada hacia el futuro, Ángela
Ruiz Rosales no solo representa el
presente brillante del tiro con arco
mexicano, sino también la promesa de
una joven estrella destinada a dejar
una huella perdurable en la escena
internacional.
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Este domingo, Claudia Sheinbaum
Pardo presentó formalmente su
registro como candidata presidencial
de la coalición “Sigamos Haciendo
Historia”, de Morena-PT-PVEM ante el
Instituto Nacional Electoral (INE).

La cita fue a las 12:00 horas, pero
desde antes, cientos de simpatizantes
de la candidata acudieron fuera del INE
para apoyar el registro, entre ellos,
estuvieron Marcelo Ebrard,
exsecretario de Relaciones Exteriores,
así como Santiago Nieto, extitular de
la Unidad de Inteligencia Financiera
(UIF).

Tras el registro, Sheinbaum dio un
discurso para sus simpatizantes,
quienes la vitorearon entre gritos de
“¡presidenta! ¡presidenta!
¡presidenta!”.

“Hoy me inscribo como candidata a
la presidencia de la República y desde
este escenario hago un amplio llamado
al Pueblo de México a consolidar y
profundizar la cuarta transformación
de la vida pública de México”, dijo la
candidata.

“Eso significa seguir construyendo
un México todavía más justo, libre,
fraterno y democrático para
conquistar el derecho pleno de todas y
todos los mexicanos a su bienestar,
seguridad y felicidad. Hace seis años
en este mismo lugar el hoy presidente
Andrés Manuel López Obrador nos
convocó a dar inicio a una nueva etapa
en la historia de México, a regenerar
su vida pública, a establecer un
gobierno del pueblo en el que el
interés general estuviera por encima
de las ambiciones personales o de
grupos de interés”, expresó en su
mensaje luego de su registro.

CRITICA MARCHAS DE ESTE
DOMINGO

Claudia Sheinbaum se lanzó en
contra de los manifestantes de este
domingo en el Zócalo, a los que acusó
de promover fraudes o de ser omisos
para frenarlos.

La hora candidata, se asumió
heredera de las luchas democráticas y
criticó la movilización de este
domingo, que demanda elecciones

libres y la no injerencia del gobierno
del presidente Andrés Manuel López
Obrador, que se realizó horas antes en
la Ciudad de México y en otras plazas
del país y el extranjero.

La morenista acusó también al
exconsejero presidente del Instituto
Nacional Electoral (INE), Lorenzo
Córdova, orador único de ese evento,
de no haber visto irregularidades en el
pasado.

“Resulta importante, y más aquí en
este recinto, señalar la falsedad e
hipocresía de aquellos que hablan o
marchan por la democracia, cuando en
su momento promovieron fraudes
electorales o nunca vieron la compra
de votos, o se les olvidó respetar a los
pueblos indígenas, promoviendo la
discriminación y exclusión”, acusó
desde la explanada principal del
Instituto Nacional Electoral (INE).

"Pero hoy no venimos a hablar de
ellos, si no a celebrar el registro
histórico de que por primera vez en la
historia, después de 200 años de la
República, una mujer transformadora
llegará a la presidencia de la
República”, dijo a sus seguidores,
reunidos en la sede del INE con la
nueva presidencia, a cargo de

Guadalupe Taddei, a quien entregó la
documentación para solicitar su
registro como candidata presidencial
de la Coalición Juntos Seguimos
Haciendo Historia.

HARÁ SUYAS LAS REFORMAS DE
AMLO

En su mensaje, Sheinbaum insistió
en retomar como suyas las reformas
constitucionales y legales enviadas por
el presidente Andrés Manuel López
Obrador al Congreso de la unión.

Sin embargo, enumeró 15 puntos
que marcarán su gobierno en caso de
ganar, como la austeridad, combate a
la corrupción, la defensa del
patrimonio nacional, combate a la
inseguridad con combate directo a sus
causas y –destacó- seguirán las
reuniones matutinas con el gabinete
de gobierno, pero, abundó, ahora se
invitaría a quien encabece la Fiscalía
General de la República.

“Estaré a la altura de las
circunstancias, no solo no los voy a
defraudar, sino que vamos a seguir
haciendo de México el mejor país del
mundo”, sostuvo.

Con información de Forbes y
Expansión Política 
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Claudia Sheinbaum se registró ante
el INE como candidata presidencial 
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Miles se manifiestan en ciudades de
todo el mundo contra la guerra en Gaza

Este sábado, miles de personas
salieron de nuevo a las calles de
Londres, Nueva York o Madrid, entre
otras ciudades, para pedir un alto el
fuego en la guerra en la Franja de Gaza
y ante el inminente asalto de las
fuerzas israelíes sobre la ciudad de
Rafá, en el extremo sur del enclave
palestino.

En Londres han sido unas 250 mil
personas (según la organización, 30
mil, según la policía) las que han
secundado una nueva marcha en la
que se han producido doce
detenciones por delitos relacionados

con los mensajes de las pancartas.
Alrededor de mil 500 agentes

participaron en el dispositivo de
seguridad, que ha transcurrido junto a
la sede de la Embajada israelí en
Londres sin que se hayan producido
incidentes. La marcha estaba
convocada por la Campaña de
Solidaridad con Palestina.

También ha habido manifestaciones
en Estocolmo (Suecia) o en Madrid,
donde han participado en el acto seis
ministros del Gobierno: cinco de
Sumar y el ministro de Transportes,
Óscar Puente.

En la capital sueca se han visto
pancartas con lemas como "Libertad
para Palestina", "Detened el genocidio
en Gaza" o "Detened los crímenes de
guerra contra niños". Además, han
coreado consignas como "No a la
ocupación" o "Palestina libre".

En Dublín, la capital de Irlanda,
decenas de miles de personas han
marchado por las calles de la ciudad
para pedir el fin del conflicto armado.
También ha habido protestas en
Múnich, Ámsterdam, Turín, Verona,
Estambul, Sídney, Nueva York o Seúl.

Con información de Europa Press


